lucha popular

Frente Comunal

Anuncian acciones de protesta La

El lunes 4 de abril, a las 5 de la tarde, el Frente Comunal realizará una concentración en el Parque Central para protestar contra el aumento en las tarifas de buses, que al parecer se hará efectivo en los primeros días del próximo mes.

Así lo expresó a este semanario el dirigente de esa organización Hubert Méndez.

Hubert manifestó que el gobierno pretende poner en ejecución el aumento de tarifas en Semana Santa para sorprender al país. Los anteriores aumentos, recordó Hubert, fueron establecidos en los días de Navidad, para evitar protestas populares.

El dirigente del Frente Comunal anunció que se proponen interponer recursos legales contra las tarifas de buses, pues, según manifestó, el aumento entrará en vigencia de manera ilegal, ya que todavía no ha sido publicado en La Gaceta.

En este contexto, las organizaciones comunales están levantando la lucha para no hacer efectivo el aumento, llamando a los usuarios a no pagar el incremento.

Denuncian abusos en agua y luz

El gobierno de la República está cometiendo una serie de abusos contra los usuarios de los servicios básicos. Esos abusos se producen principalmente con el llamado factor térmico, que encarece indebidamente las tarifas de luz eléctrica.

Hubert Méndez denunció que Acueductos y Alcantarillados está procediendo a hacer arreglos de pago sobre presuntas deudas antiguas en los pagos del agua. Este me-



El dirigente comunal Hubert Méndez llama a la lucha contra los aumentos en las tarifas de buses.

canismo, que lo aplica sin la consulta a los consumidores, está encareciendo los recibos de ese servicio. Agregó que los usuarios no tienen ninguna seguridad de tener esas deudas, pues el cobro lo realiza de manera totalmente unilateral esa entidad.

Esto ha creado un gran descontento, y se están organizando en distintas comunidades de la capital comités para impedir este abuso del ICAA.

El Frente Comunal y otras organizaciones comunales han realizado una serie de actividades con motivo del paro convocado por el Consejo Permanente de los Trabajadores (CPT).

Se efectuaron actividades en Guada-

lupe, frente al Colegio Jiménez Núñez, Cristo Rey, en Hatillo y en Desamparado además de la marcha realizada este juen por la Asociación Nacional de la Vivien (ANAVI).

Esto es sumamente importante, di Hubert Méndez, pues los comités de luci comunal se activan en unidad con el mov miento sindical.

En defensa del estudio y contra el examen de bachillerati

Otro aspecto importante es la unidas de los estudiantes con la comunidad.

El gobierno está aplicando una politi ca de cerrar los colegios noctumos, para qui tarle a los trabajadores el derecho al estud-Esta es una manifestación directa de la poltica de Reajuste Estructural en el campodel "per educación y que consiste, expresó Huber 25.2 en ahorrar en el campo educativo para for Rica mar mano de obra no calificada en favorde para la maquila.

El mismo sentido tiene el examend Naci bachillerato. Los dirigentes comunales apoyan la lucha estudiantil contra este examel pues el Ministro de Educación, sin ningúr criterio pedagógico válido, sin ningún chie rio científico, ha establecido este exame que ya en el pasado demostró haber sidou xime fracaso, concluyó Huebert Méndez, diriges te del Frente Comunal, quien a la vez es catedrático de la Escuela de Matemáticas dela Universidad de Costa Rica.

frent

más

ton

U

Gobierno sufre pérdida de apoyo popular

Una significativa carencia de apoyo muestra el gobierno en la encuesta de la CID dada a conocer esta semana.

El pueblo cree que las cosas seguirán peor

Las promesas de gobierno no han podido contrarrestar el impacto causado por los aumentos de precios, tarifas e impuestos. El costarricense siente que su nivel de vida se ha empeorado y piensa que las cosas serán peores en el futuro.

Sólo un 15% de los encuestados opinan que su situación es mejor que durante el año pasado. Un 23% considera que su situación es igual, mientras el 59% opina que hoy se vive peor.

Al mismo tiempo el 58% de los encuestados opina que la situación tenderá a empeorarse en un futuro próximo, en contraste con el 17% que opina que la situación será favorable.

Arias sin apoyo

Es importante resaltar que la opinión desfavorable al gobierno es muy alta en el sector no liberacionista, pero aún en la misma clientela electoral del PLN la situación es bastante adversa para el gobierno.

Mientras en noviembre de 1987, el 73% de los liberacionistas mostraban una opinión favorable hacia la

gestión de Arias, ahora, cuatro meses más tarde, ese porcentaje se ha reducido a un 55%.

Aún la política exterior, que fue en el pasado masivamente apoyada por la opinión pública, ha sufrido un desmedro importante. Si bien en noviembre de 1987 esta esfera de la actividad del gobierno merecía el 75% del apoyo popular, ahora este ha descendido hasta el 62%.

La gestión del presidente Arias obtuvo el punto más bajo de apoyo en sus 22 meses de gobierno. De los encuestados, sólo un 36% expresó que su gestión era "buena" o "muy buena", en contraste con el 71% de apoyo con que contaba el presidente en agosto del año pasado, poco después de la firma de Esquipulas II.

La causa principal del descenso del apoyo a la gestión Arias se halla en su política económica. De cada 100 costarricenses, 86 consideran que el costo de la vida ha aumentado mucho, y 69 opinan que el presidente ha hecho "poco" o "muy poco" para impedir esa situación.

La encuesta de la compañía norteamericana viene a refrendar lo que los trabajadores expresan todos los días en conversaciones privadas, respuestas a la prensa o en su lucha: el rechazo al plan económico aplicado por Arias, y que consiste en mayores aumentos de precios, tarifas e impuestos.

Descenso del apoyo al presidente Arias

Mes	Porcentaje
Julio/86	48%
Nov./86	56%
Marzo/87	64%
Julio/87	55%
Agosto/87	71%
Nov./87	58%
Marzo/88	36%

El pueblo piensa que vivimos peor

peor	59%
igual	23%
mejor	15%

Los gráficos muestran (arriba) la caída vertiginosa del apoyo popular al gobierno y (abajo) la forma como el pueblo persibe su situación económica acutal respecto al año anterior.